

COMMISSION ECONOMIQUE POUR L'AFRIQUE
DEUXIEME CONFERENCE REGIONALE SUR L'INTEGRATION DES FEMMES
AU DEVELOPPEMENT

Lusaka, Zambie, 3 au 7 décembre 1979

Déclaration de la Communauté internationale Baha'i,
Organisation non-gouvernementale ayant statut consultatif,
catégorie 11, auprès d'ECOSOC et de FISE

Conformément aux activités entreprises en application du Plan mondial
d'action pour l'intégration de la femme au développement,
dans le monde entier les attitudes de Baha'i sont
guidées par la Foi à respecter le principe de l'égalité
entre hommes et femmes.

Comme le disait la déclaration diffusée lors de la Conférence régionale
de Nouackchott : Baha'u'llah, prophète-fondateur de la Foi Baha'i il y a un siècle,
proclamait pour la première fois dans l'histoire de la religion révélée l'égalité
des hommes et des femmes. Il ne s'agissait pas là seulement d'un idéal ou d'un
voeux pieux, puisqu'il l'avait inscrit comme un élément fondamental dans la trame
de son ordre social. Il soutenait cette proclamation par des lois qui exigeaient
une même éducation pour les femmes et les hommes et l'égalité de droits dans
la société.

Au centre et à l'Est de l'Afrique, cet enseignement est appliqué à divers
degré par les communautés Baha'i. La position indiquée dans la Section B de l'Annexe
au document E/CH.6.NGO/279 devait être mieux appliquée tout au long du Plan
quinquennal Baha'i de 1974 à 1979.

Le nouveau plan de sept ans, 1979 - 1985, a fixé des objectifs encore plus
élevés, notamment dans le domaine de la formation du caractère des enfants. La
communauté Baha'i dans la République du Rwanda a considérablement amélioré un
programme par lequel des Baha'is de chaque sexe offrent volontairement des cours
à des enfants Baha'i et non-Baha'i. Au Zaïre, il y a un programme similaire de cours
individuels avancés insistant toujours sur la formation du caractère. La communauté
Baha'i d'Ethiopie améliore de plus en plus les dimensions de ses Ecoles d'Eté pour les
garçons et les filles du primaire et du secondaire.

Du point de vue de Baha'i, la formation du caractère telle qu'elle est soulignée dans les activités ci-dessus mentionnées changera progressivement l'attitude des enfants, tout au long de leur croissance, afin d'aboutir à des communautés où sera profondément enraciné l'enseignement de Baha'ullah dans lequel il n'y a pas place pour les préjugés quant au sexe, à la religion ou à la couleur.

Dans un des programmes radio réguliers de Baha'i, en République centrafricaine, des émissions sur les aspects du concept Baha'i d'égalité des hommes et des femmes ont été diffusées à bon escient. Des émissions similaires ont été diffusées au Souaziland.

Le projet "De l'eau pour la santé" qu'ont en commun l'UNICEF et les ONG au Kenya a obtenu de nouvelles évaluations de Mme Jean Bellows, de la Communauté internationale Baha'i de New York. Ceci devrait stimuler ce projet dans les années à venir.

Dans tout l'Afrique, le Plan quinquennal Baha'i a offert des directives essentielles aux communautés nationales pour la promotion des activités des femmes. La plupart des communautés nationales ont d'actifs comités chargés des femmes et des enfants.

Aux niveaux régional, nationaux et locaux, des conférences sur les femmes se sont tenues dans de nombreux pays. Au Liberia, la Conférence ouest africaine des femmes Baha'i s'est tenue en décembre 1978. Des conférences nationales se sont réunies au Souaziland, au Zaïre, au Niger en Gambie, au Cameroun, au Tchad et dans plusieurs autres pays. Au niveau régional, il y a eu au Zaïre une conférence particulièrement intéressante puisqu'y participaient 548 représentants de 72 communautés. Les femmes participaient à cette conférence pendant que les hommes faisaient la cuisine et s'occupaient des enfants.

Dans le domaine de la formation des femmes, la Communauté Baha'i de Tanzanie publie une revue mensuelle pour les femmes destinée à l'enrichissement intellectuel et spirituel de ses membres.

Au Souaziland paraît une revue bi-mensuelle Bomake Nebantwana. Dans d'autres pays comme en Rhodésie et au Malawi, les clubs de femmes Baha'i ont publié des manuels à utiliser en même temps que les publications gouvernementales.

Dans le domaine de l'administration Baha'i, l'élection de femmes Baha'i aux organes de direction locaux et nationaux indique clairement combien l'intégration des africaines au développement a été acceptée. Des femmes sont membres de la plupart des appareils nationaux. Dans les communautés locales, les femmes occupent des positions plus fermes d'années en années. En Zambie, des femmes sont membres de plus de 90% des appareils d'administration locale.

Le message de Baha'u'llah pour ce jour et cette époque est qu'il n'y a qu'un seul Dieu, qu'une seule religion et qu'une seule humanité.

Les hommes et les femmes Baha'i sont liés dans la cause de Baha'u'llah par un même but... qui est d'établir le royaume de Dieu sur terre pour toute l'humanité.

Nairobi, Kenya, 30 novembre 1979